# 令和 4 年 9 月開成町教育委員会定例会 会議録

日 時: 令和4年9月28日(水) 15時00分~

場 所: 開成町民センター 中会議室B

出席者: 井上教育長、村岡教育長職務代理者、野地委員、上野委員、

本澤委員

【事務局】岩本教育委員会事務局参事兼学校教育課長、

高橋生涯学習課長、尾川学校教育課学校教育班長

#### 議事:

1) 開会

教育長より開会の宣言

2) 会議録署名人の指名

本澤委員が指名された。

3)議事

《協議事項》

- (1) 令和5年度始業日について
  - 資料1について説明した。
- ○教育長 協議事項(1)令和5年度始業日について議題といたします。資料1をご覧ください。

令和5年度町立小・中学校の始業日についてですが、提案の趣旨としては、 来年度4月の始業日を4月6日からとしたいということです。今年度について も、辞令交付式から始業日まで非常にタイトな日程でしたが、令和3年度末か ら準備したり休日出勤したりすることで始業式・入学式を何とか乗り切りこと ができました。開成町の特徴としては、相当数の人事異動があり、他市町と比 較して学校規模が大きいため、初任者の複数配置がここ数年なされている状況 です。このような状況においては、教育委員会として可能な限り余裕をもった 日程で新年度を迎えることができないか検討してきたところです。

開成町立小学校及び中学校の管理運営に関する規則第3条3項においては、 学年始め休業が「4月1日から4月4日まで」と定められております。したがって、翌日の4月5日が始業日と解釈することができます。令和4年度の状況でご説明しますと4月1日は金曜日であり、辞令交付式を行いました。同日、学校においては着任式を行いました。さらに、2日(土)、3日(日)を挟んで4日(月)には、職員会議等を開催し、4月5日に始業式を迎えたという状況です。

令和5年度の予定は、4月1日が土曜日、4月2日が日曜日となっており、4月3日の月曜日が辞令交付式となります。翌日の4月4日に勤務して、規則通りでいくと、4月5日が始業式・入学式となります。実質的に辞令交付式から中1日しか空かない状況ですと、準備等を含めた時間が少な過ぎます。

そこで、規則改正を行わずに令和5年度においては、特例ということで1日 始業日を遅らせ、4月6日始業ということにしたいと思っています。

説明は、以上ですが何か御質問はございますか。

○委員 私は賛成です。規則との関係で、いつも特例で簡単に認められることについ

てはいかがなものかと思うので、今後、規則改正も視野に入れて検討してほしい。例えば、着任式から入学式まで、少なくとも中2日の勤務が取れるような 日程を組む等の規定を設けることはできると思う。

○委員

私も賛成である。教職員の働き方改革を進める観点からも、土日の勤務を防ぐ取組は必要だと思う。今年度も土、日含まず、中2日でいっているように、規則を見直す方向で検討してほしい。

○委員

新年度当初は、異動等もあり、非常に多忙な時期なため、始業日までに中2 日はとってあげてほしいと感じる。

○委員

始業日が1日ずれることで、必要な授業時間数は確保できるのか。

○教育長

年間の授業日数については法律等で規定はありません。年間の授業時間数は国の方で1015時間という基準はあります。1015時間をクリアするためには、年間の授業日数は190日程度で済んでしまいます。台風や、インフルエンザによる休校等を見越して、余力をもって授業日数を確保している状況です。曜日等の巡り合わせで、長いと年間203日が授業日数となり、短いときは198

曜日等の巡り合わせで、長いと年間 203 日が授業日数となり、短いときは 198 日です。数日の幅がどうしてもあるので、文部科学省としても、日数としての規定は全くありません。唯一あるのは授業時間数。1015 時間。高学年、中学生も 1015 時間をクリアしなければなりません。でも、1015 時間をクリアするには、実は授業日数は 190 日ぐらいで済んでしまいます。ただ、台風が来たり、インフルエンザで休校になったりすることがあるので、余分に時間数を確保して 200 日前後取っているというのが学校の実状です。

○委員

始業式を先にやってその後、入学式を開催したり、あるいはその逆のパターンもあると思う。特に1年生は、時間数はかなり余裕があると思うので、そういう意味でも、入学式の日程をずらすという方法は良いと思う。

○教育長

開成幼稚園においては、始業式と入園式がずれているため、余裕があると思います。特例事項を設けるか、あるいは条件を明記できるようにと、という提案もありましたので、事務局の方で検討させていただきます。

それでは、方向としては認めていただいたということで、よろしいでしょうか。

○全委員 異議なし。

○教育長 それでは、協議事項(1)令和5年度始業日については、原案どおりとさせていただきます。

- (2) 令和3年度開成町教育改革の取組について
  - ・資料2について説明した。
- ○教育長 協議事項(2)令和3年度開成町教育改革の取組について事務局から説明を お願いします。
- ○事務局 それでは、資料2をご覧ください。昨日、最後の開成町教育改革検証会議を 開催いたしまして、検証委員のみなさまに審議をいただいてすべての内容が整いました。先月の定例教育委員会において原案をお示し、9月5日までの意見 照会をさせていただきましたが、特段、御意見はございませんでしたので、今回の資料のとおりとなっています。

令和3年度の取組結果につきましては、15ページをご覧ください。検証委員から御指摘をいただき、これまで重点事業管理5項目について指標に対する結果を数では示していましたが、この項目について取組による成果というものを明記していなかったことから、今年度から重点事業管理5項目について取組の成果を記載いたしました。昨日の検証会議の中で、各章ごとの意見、総括意見につきましても整いましたので、最終版が資料の中に反映されています。

本日の定例教育委員会で承認いただいた後の流れになりますが、10月19日に 議会の全員協議会がありますので、本資料をもってご報告させていただく予定 です。議会報告後、町ホームページを通じて住民に周知させていただきます。

- ○教育長 ただいま、事務局から説明がありました。それぞれの重点項目ごとに、取組 の成果を加えたということです。また、今後の日程についての説明がありました。お気づきのことがありましたら、よろしくお願いいたします。
- ○全委員 意見なし。
- ○事務局 5 2ページには、開成町教育委員会の見解ということで、改革の取組の結果 についての総括になろうかと思います。そのことについての捉え方について意見等いただけると、ありがたいです。なお、誤字脱字等がある場合は、10月7日までに事務局に報告をお願いします。
- ○教育長 それでは、本文の内容についての変更はここで最終にしたいと思います。誤字脱字ということで限定をさせていただきたいと思います。内容については、原案通りでよいという確認でよろしいですか。
- ○全委員 異議なし。
- ○教育長 それでは、協議事項(2)令和3年度開成町教育改革の取組についてはここまでとさせていただきます。

### 《報告事項》

- (1) 令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について
- ○教育長 報告事項(1)令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について事務局から説明してください。
- ○事務局 それでは、資料3をご覧ください。令和4年度開成町全国学力・学習状況調査教科ごとの結果となっています。上段が正答率、下段が正答数です。昨年との比較で特徴的なことを申し上げます。町・県・国とそれぞれ結果が出ていますが、概ね全国平均程度の正答率となっています。中学校の数学が昨年の全国平均が57.2%だったのに対して町は52%ということでした。今年度で見ますと全国平均が51.4%で開成町は50%で平均並みでしたが、県平均が58%でしたので、県との比較でみますと、8ポイント差がありました。昨年にはないもので言いますと、理科が小学校中学校とも3年に1度教科として行われます。結果としては、全国平均並みとなっています。

内容についてですが、小学校の国語は、話すこと、聞くことに関しては、自 分の考えをまとめる問題では良好な結果が出ています。漢字を文の中で正しく 使う問題に関しては、少し課題があるという結果が出ています。小学校の算数 ですが、データの活用に関する問題は目的に応じて良好な結果が出ています。 数量の求め方や言葉を用いて記述する問題に関しては、やや課題があったとい う結果が出ています。理科では、知識技能に思考判断を問う問題は、平均を上回る結果が出たということでした。

中学校の国語ですが、話すこと、聞くことに関する問題では良好な結果が出ています。文脈に即して漢字を正しく使う、正しく書く問題では全国平均を下回る課題が見られました。数学ですが、表やグラフから必要な事柄を適切に読み取る関数の領域で良好な結果が出ましたが、小学校と同様に記述式の問題には課題がありました。理科ではすべての項目で上回る結果が出ました。

また、学力状況調査に合わせて質問紙調査を行っています。小学校ですが、家で計画を立てて勉強をしているという回答が 81%で全国平均を上回る結果が出ました。また、読書が好きという割合は全国平均より高くこのような児童については、国語・算数・理科すべてにわたって正答率が全国平均より高いという結果が出ています。

中学校においては、スマートフォンやパソコンの使い方を家の人との約束を 守っているという回答が 77%。こちらも全国平均を上回る結果となったので すが、自分にも良い所があるという回答は 66%でこちらは全国平均を下回る という結果が出たという状況です。概要としてはこのような結果になっていま すので、よろしくお願いします。

○教育長

ただいま、事務局から説明がありましたが、町内の特徴として、漢字を文の中に適切に使うことが苦手のようです。最近は、直筆で文を書いているかどうかという心配がありますが、数学で記述式の問題に課題があるということなので、国語の書く分野と数学で、読み取って数値を式にしていくことが裏表の関係かもしれません。各学校の教員は、今回の結果を踏まえて、以降の指導に生かしてほしいと思います。

○委員

読書好きな子が多いということで素晴らしいと思うが、町の特徴として、記述式が苦手な子どもが多いという傾向があるので、読書をすることで苦手を克服してほしいと思う。また、他の町でも言われることだが、小学校は学習支援があるが、中学校はなかなかできないことがあるので、中学校でも学習支援が充実できたらと思っている。

○教育長

ただいま、ご指摘がありましたが、読書好きが多いというのは、開成町の特徴なのだろうと思います。家庭学習ができているのは、開成町の家庭環境がすすんでいるのだろうと思います。親子関係がいいのかなとも思います。そうだとすれば、本当にありがたいなと思っているところです。

### 報告事項(2)経過報告、今後の予定

○教育長 報告事項(2)経過報告、今後の予定について事務局から説明してください。

○事務局 それでは、資料 4 をご覧ください。9 月の報告をいたします。 9 月 6 日から 14 日まで 9 月議会定例会議がありました。一般質問で ICT や給食のことで質問があり、答弁をいたしました。9 月 8 日、令和 4 年度市町村教育長・教育委員研究協議(第 2 回)ということで、村岡委員・上野委員・本澤委員にテーマごとに出席をしていただきました。 9 月 15 日は、登校指導を行いました。 9 月 28 日の本日は、定例教育委員会を開催しております。

10月の予定です。10月3日は、登校指導日となっております。10月6日から7

日にかけて文命中学校文化祭が開催されます。10月12日は、は、令和5年度小学校入学予定の就学時健康診断を町民センターで開催いたします。10月15日は、開成幼稚園の運動会を行います。10月17日は、登校指導日となっています。10月25日は定例教育委員会を、開成南小学校で開催いたします。午前中、授業を自由参観していただいて、給食後、13時10分から定例教育委員会を開催し、15時から教職員との意見交換を予定しています。10月26日は、教育支援委員会を町民センターで開催をいたします。10月29日は、小学校の運動会となっています。

○教育長

引き続き、生涯学習課お願いします。

○事務局

生涯学習課の関係行事予定ということでご説明させていただきます。10月2日にかいせいスポ・レクフェスティバル2022が水辺スポーツ公園で開催されます。11月ですが、5日に第52回かいせい文化祭芸能発表の部が福祉会館で開催されます。12日(土)と13日(日)に展示発表の部が町民センターで実施されます。14日ですが、第34回全国健康福祉祭、通称ねんりんピックといいます。交流大会が開成水辺公園でパークゴルフの実施があります。以上です。

○教育長

ただいま、行事の予定等がありました。なお、幼稚園、小学校の運動会については、コロナ禍ということもあり、教育委員の皆様方に案内状は差し上げませんので承知おきください。

## 報告事項(3) 開成町立学校の様子について

○教育長

報告事項(3) 開成町立学校の様子について、私から報告いたします。町内の子どもたちは、全体的に落ち着いて学校生活を送っています。2 学期始めの頃は、コロナが流行していた時期なので、感染予防欠席が若干ありましたが、現在は、そのようなこともなく、学校が運営されています。

9月の子どもたちの新型コロナウイルス感染状況ですが、現在 40 名が罹患しています。開成町全体では 390 人であり、割合としては、12%ですので、子どもがかかっているだけではないと解釈しています。

開成小学校ですが、3年生の総合的な学習の時間で湯河原町立吉浜小学校の3年生と「ミート」を使った交流事業を計画しています。楽しそうに計画を進めています。インターネットを使った様々な動きが出ているということです。運動会は、3学年ずつの2部制で実施します。保護者も参加させる方向で調整してします。これは、開成南小学校も同様です。5年生の林間学校は11月に予定していますが、今年は一泊させます。ただし、自炊はしない方向です。こちらも開成南小学校も同様です。

開成南小学校ですが、新型コロナウイルスの罹患者数が多かった傾向があります。

文命中学校ですが、大規模改修工事は、順調に進んでいます。あとは廊下の張替え、体育館の壁の張替えが残っています。新型コロナウイルス罹患者数は少ない状況です。文化活動発表会においては、合唱コンクールは、復活する見込みだそうです。ただし、保護者は入れない方向です。

開成幼稚園ですが、子どもたちはとても元気です。運動集会を学年ごとに行う予定です。

生涯学習関係は、先ほど予定にありましたが、様々な行事を実施する方向で進

めているところです。以上です。

#### 報告事項(4)その他

○事務局

学校教育課からご報告させていただきます。9月定例議会の補正予算 の内容についてですが、4点ございます。

1点目が、一人一台端末の予備機を含めた台数確保ということで、新たに20台の機器を追加購入ということで、946,000 円を増額補正しました。2点目は、物価高騰による給食費のあり方、また公会計のあり方等の検討を始めるということで、開成町給食管理委員会の開催を予定しています。報償費として102,000 円を増額補正しました。3点目は、開成南小学校の燃料費の増額補正です。現在、空調システムにおいて都市ガスを使用していますが、燃料費高騰等を受けまして、不足分を補填するということで1,918,000 円の補正予算を行っています。4点目は、文命中学校の大規模改修工事で、体育館の腰壁の張替え工事、サッシの改修工事、パソコン教室の改修工事等を追加で行うため、18,932,000 円の補正予算を行っています。

○事務局

続いて、生涯学習課から説明させていただきます。本日、机上配布したチラシをご覧ください。土曜学校通称「あじさい塾」について報告をいたします。3年ぶりになります。小中学生対象に10月から始める予定です。事業の目的としましては、教育課程以外の時間に子どもたちに体験活動ができるように教育委員会が実施する事業で地域や社会等を知る機会を設けて学力や体力の向上を図ることを目的にしています。チラシの中にあるように、10月には22日に貝みがきアクセサリー作り・貝の博物館の見学、11月6日には木工教室、11月19日には、「大きい紙で折り紙で恐竜を作ろう」という3回の講座になっています。参加を希望する人は申込書を学校のポストに、または生涯学習課のポストに出していただくという形になります。2学期は3回の講座になりますが、3学期につきましては、12月に何回か計画をさせていただきます。以上です。

閉 会 : 教育長より閉会の宣言